
郭树清：多举措提振股市信心

针对将采取哪些举措提振股市信心这一问题，日前,中国证监会主席郭树清表

示，对资本市场的发展充满信心，监管部门当前推进的发行改革、退市改革、投资者

保护等一系列举措均是提振股市信心的做法。“改善市场秩序，促进公平竞争，实现

市场的公开、公平、公正，才能从根本上提振市场的信心。”他说。
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开盘：2388.06 最高：2403.74 最低：2366.02
收盘：2373.77 涨跌：-17.46 成交：1122.61亿元
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深成指数：
开盘：10101.27 最高：10173.38 最低：10013.43
收盘：10086.56 涨跌：-8.33 成交：1033.74元
上涨：404家 下跌：1003家 平盘：55家

国元视点

大盘惯性下跌 沪指考验半年线

股市高台跳水 放量大跌
不要误读了温家宝总理讲话的精神实质

社保基金8年投资股票赚1326亿
年化收益率18% 去年实现收益率5.58%

特别报道

全国社会保障基金理事会第

四届理事大会第二次会议于3月

15 日在北京召开。会议发布的

报告称，股票投资收益波动大，但

只要在合理价位上购买股票，坚

持长期投资，从长期看，仍可获得

比固定收益产品更高的收益。社

保基金会于2003年6月开始投资

股票，历年股票资产占全部资产

的比例平均为 19.22%，累计获得

投资收益 1326 亿元，占全部投资

收益的 46%；累计投资收益率为

364.5% ，年 化 投 资 收 益 率 达 到

18.61%，比全部基金累计平均收

益率高出 10 个多百分点。社保

基金会将总结过去投资股票的经

验和教训，在对股票投资上始终

坚持十分谨慎的态度，确保获得

长期稳定较好收益。其中，2011

年基金投资已实现收益 431 亿

元，实现收益率 5.58%；交易类资

产当期公允价值变动额为－357

亿元，全年基金投资收益 74 亿

元，投资收益率0.85%。 雷鸣

周四两市惯性低开后有所上

冲，其后就在卖盘的打压下快速

下探，早盘沪指最低跌至2370.83

点，距离半年线仅一步之遥，创业

板及中小板指数更是创出调整以

来的新低点，以银行保险为代表

的指标股再次充当护盘的角色，

使得股指跌幅收窄，还一度翻红，

但最终还是以小幅下跌报收。

个股大面积下跌

从盘面观察，个股大面积下

跌。房地产板块继续大跌，成为

此轮调整的重灾区，冠城大通、多

伦股份等二三线股跌幅居前，保

利地产、金地集团等一线地产跌

幅亦超过2%。水泥板块也受其

拖累，跟跌地产股，塔牌集团、四

川双马等跌幅超过4%。因市委

主要领导职务调整，重庆板块大

幅下挫，重庆啤酒、渝开发下跌都

超过5%。关键时刻，银行保险、

石化石油再次挺身而出，有效维

护了市场的稳定，延缓了市场下

跌的速度。

重点关注半年线

从市场的运行来看，沪指目

前还是运行在半年线及 2500 点

之间构筑的箱体之内，半年线作

为箱体的下沿，这一位置无疑是

万分重要，一旦被有效击穿，那么

M头的形态就宣告确立，市场将

结束此轮反弹行情的第二阶段，

进入一个新的阶段，向下调整的

空间将被打开，因此沪指半年位

置能否守住是研判短期市场方向

的关键点，应予以重点关注。

减持涨幅较大小市值品种

创业板及中小板指数均跌破

半年线位置，由于短期涨幅较大，

同时又是管理层监管的重点方

向，因此必然会成为此次调整的

主要标的。建议此时应减持前期

累计涨幅较大的小市值品种，降

低仓位比例，等待后市逐步明朗

之后再寻找交易性机会。总体而

言，就是逢高减磅，降低仓位，锁

定收益，控制风险。 国元证券

周四沪深两市均呈现小幅

盘整走势，深圳成指收市之前重

新翻绿。从整体表现来看，权重

股虽然未大幅反弹，但股价也未

继续滑落。因此，不排除市场在

二次挖坑之后有企稳的可能，主

要关注权重股的动向。

一、消费

CPI滑落对于市场来说是一

条非常重要的信息。从年初的

物价走势以及PPI的影响来看，

CPI继续回落是大概率事件。在

CPI回落的趋势中，部分行业将

会获得比较好的机会，首当其冲

的是消费行业。

二、网络技术

在今年的两会政府工作报

告中，温总理再次提到推进三网

融合。网络高科技是各国共同

促进的一个行业，在这个过程

中，有几个细分子行业主要受

益：1.光缆。目前“宽带中国”正

在加速推进，在宽带升级的过程

中对光纤光缆的承载能力要求

也相应提高，因此光纤光缆是主

要受益者之一。2.设备提供商。

除了光纤光缆制造商之外，网络

设备制造商也会是此次网络升

级的主要受益者。

科德投资

二次挖坑 紧抓潜力股
市场观察

房价远未达到合理目标是大实

话，也是普通老百姓的深切感受，

这一表述无疑是对幻想继续维持

高房价、高利润的房地产企业浇了

盆冷水，随着房地产调控的持续，

房价回归合理价位、房地产投资利

润与其他行业投资利润趋同将是一

个必然趋势。中国房地产政策的

根本性调整和对房地产调控的长

期性举措，对中国股市中的房地产

上市公司业绩肯定有影响。但中国

股市中房地产企业的比例毕竟有

限，还有众多符合国家政策的其他

行业和产业的公司值得投资，股市

没有必要因为一些房地产上市公司

业绩可能下滑而大惊失色。

通过以上分析，我们可以得出

这样结论：中国经济增长速度调整

和房地产业的调控对中国经济和中

国股市来说是长期利好，没有必要

反应过度，不要误读了总理的谈话。

有人说7.5％这个目标是近十

年来最低的目标，中国经济增长放

缓将影响上市公司盈利水平，当然

也影响投资收益。这样的解读，直

观看没有错。但是，如果深入解读

就会发现，如果今年在全世界经济

复苏乏力的外部环境下，没有4万

亿投资拉动、不靠高房价和房地产

业虚假繁荣的刺激、CPI保持在较

低水平，实现这样一个7.5％的增

长速度，对中国经济对股市持续稳

定健康发展是极大的利好。人们

常说“通胀无牛市”，如果今年通胀

水平总体下降，控制在4％之内，

经济在没有政策刺激和巨额政府

投资拉动的情况下实现平稳增长，

那么，有没有牛市，大家自己判

断。总不能得出“通胀无牛市，没

有通胀还无牛市”的结论吧！

房价远未达到合理目标

投资论坛
日前，温总理答记者问刚结束，股市出现了戏剧性的高台跳水，放量大跌，似乎

是对总理讲话的直接反应。本人认为,股市误读了温总理谈话的精神实质。

同济大学财经与证券市场研究所所长 石建勋

今年经济
增长速度7.5％

石建勋


